



DAILY REVIEW

14 / 03 / 2024

ENGAGEONS-NOUS POUR L'ESSOR DU GABON VERS LE PROGRÈS

« SOUSCRIVEZ A L'EOG 2024 A TRANCHES MULTIPLES »

Tranche A : 6%
net par an pour une maturité de trois (3) ans

Tranche B : 6,5%
net par an pour une maturité de cinq (5) ans

Tranche C : 7,5%
net par an pour une maturité de sept (7) ans

Visa COSUMAF : COSUMAF-APE-01/24

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 05/03/2024 AU 29/03/2024



CAMEROUN : LE GOUVERNEMENT A BESOIN DE 1 371,5 MILLIARDS POUR RÉALISER LE PLAN TRIENNAL D'IMPORT-SUBSTITUTION INTÉGRÉ

CAMEROUN

D'après le ministère de l'Economie, la réussite de ce plan triennal (2024-2026) est conditionnée par l'implémentation d'un certain nombre de préalables parmi lesquels, la mise à disposition des terres.

« Il me semble opportun de nous attacher à développer les secteurs de notre économie qui pourront réduire sensiblement nos importations de biens et services. Cette politique présentera l'avantage de nous permettre de rééquilibrer notre balance commerciale chroniquement déficitaire. Par ailleurs, nous allons réaliser une véritable révolution agricole en modernisant nos moyens de production et en transformant davantage nos produits agricoles. Cela devrait aller de pair avec la mise à disposition de nouveaux équipements, magasins de stockage et routes d'accès». Ainsi s'exprimait le président Paul Biya dans son discours de prestation de serment du 6 novembre 2018.

Six ans après cette déclaration, le pays peine encore à réduire les importations. Au contraire, elles vont croissantes du fait de la faible production et capacité de transformation locales. D'après l'Institut national de la statistique (INS), elles ont atteint 1 491,4 milliards de Fcfa au 3e trimestre 2023 et ont contribué à aggraver de 545,5 milliards de Fcfa, le déficit de la balance commerciale. C'est pour inverser la tendance que le chef de l'Etat a annoncé l'implémentation dès cette année, du plan d'import-substitution intégré (Pisah). Pour le ministère de l'Economie, de la planification et de l'Aménagement du territoire (Minepat), la réalisation de ce programme triennal (2024-2026) nécessite un budget prévisionnel de 1 371, 5 milliards de Fcfa.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/cameroun-le-gouvernement-a-besoin-de-1-371-5-milliards-pour-realiser-le-plan-triennal-dimport-substitution-integre/>

SECTEUR PORTUAIRE : AGL PRÉVOIT D'INVESTIR 25 MILLIARDS FCFA AU GABON EN 2024

Page 02

FRANCE/DETTE : LA COUR DES COMPTES PRÉCONISE D'AVANTAGE D'ÉCONOMIES

Page 02

ÉTATS-UNIS : LES PRIX À LA CONSOMMATION ACCÉLÈRENT EN FÉVRIER, TIRÉS PAR L'ESSENCE ET LE LOGEMENT

Page 02

CHIFFRES SITUATION MARCHES

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuritiesservices.com



SECTEUR PORTUAIRE : AGL PRÉVOIT D'INVESTIR 25 MILLIARDS FCFA AU GABON EN 2024

GABON

Dans son plan d'investissement au Gabon pour l'année 2024, Africa Global Logistic (AGL, ex Bolloré) prévoit de débloquer une enveloppe de 25 milliards de FCFA pour financer les infrastructures portuaires et logistiques dans le pays, a indiqué le président du groupe Philippe Labonne, au cours d'une récente audience avec le président de la transition Brice Oligui Nguéma.

Cet investissement permettra entre autres, pour ce qui est du volet portuaire, d'acquérir deux portiques de quais et cinq portiques de parcs pour le terminal à containers d'Owendo dans le Grand Libreville. Ce qui permettra de doubler la capacité de manutention des navires qui arrivent au Port d'Owendo. AGL n'exclut pas la possibilité d'investir dans le nouveau port minéralier de Mayumba dans la province de la Ngounié.

Source : Le Nouveau Gabon

<https://www.lenouveaugabon.com/fr/transports-logistique/1203-20292-secteur-portuaire-agl-prevoit-d-investir-25-milliards-fcfa-au-gabon-en-2024>



FRANCE/DETTE : LA COUR DES COMPTES PRÉCONISE D'AVANTAGE D'ÉCONOMIES

FRANCE

La France risque de ne pas atteindre son objectif de réduction de la dette publique cette année, du fait de prévisions trop optimistes, et des économies budgétaires supplémentaires pourraient être nécessaires, a déclaré mardi la Cour des comptes.

Le gouvernement prévoit de ramener cette année le déficit public à 4,4% du produit intérieur brut (PIB). A cette fin, il a déjà annoncé le mois dernier 10 milliards d'euros d'économies supplémentaires afin de compenser un niveau de croissance inférieur aux attentes.

Source : Les Echos Investir

<https://investir.lesechos.fr/marches-indices/economie-politique/francedette-la-cour-des-comptes-preconise-davantage-deconomies-2082100>



ETATS-UNIS : LES PRIX À LA CONSOMMATION ACCÉLÈRENT EN FÉVRIER, TIRÉS PAR L'ESSENCE ET LE LOGEMENT

USA

Les prix à la consommation ont augmenté en février aux Etats-Unis en raison de la hausse des prix de l'essence et du logement, ce qui suggère une certaine persistance de l'inflation qui pourrait inciter la Réserve fédérale (Fed) à retarder la réduction des taux d'intérêt.

L'indice des prix à la consommation (IPC) a progressé de 0,4% le mois dernier par rapport à janvier (+0,3%), a annoncé le département du Travail, mais sa hausse sur un an s'est établie à 3,2% après un gain de 3,1% en janvier.

Les économistes interrogés par Reuters prévoyaient en moyenne une hausse de 0,4% d'un mois sur l'autre et une augmentation de 3,1% en rythme annuel.

Source : BFM Bourse

<https://www.trading.com/actualites/marches-financiers/marche-etats-unis-les-prix-a-la-consommation-accelèrent-en-fevrier-tires-par-l-essence-et-le-logement-1109389.html>



CEMAC



L'Indice "BVMAC All Share" a maintenu sa stabilité à 1000,45 points par rapport à la clôture précédente. Au cours de la séance du 12/03/2024, Une transaction a été enregistrée. Il s'agit de 20 actions SOCAPALM.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 461, 59 milliards FCFA. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 12/03/2024	Coupon Couru au 12/03/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100	149,95	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	4 286	100	21,5	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10 000	100	49,73	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10 000	100	45,9	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000	96	230,53	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100	124,59	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500	100	69,59	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8 000	100	89,34	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95	613,05	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99	500,34	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500	100	101,23	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000	100	421,53	0	0	30
ECMR 6% - 23/27	10 000	100	436,07	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000	100	490,57	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000	100	526,91	0	0	0
EOG 6% - 21/26	7 500	99,5	350,41	0	0	0

Actions	Cours au 12/03/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 100	0	0	20
SEMC	45 950	0	0	0
SAFACAM	26 550	0	0	0
SGC-RÉ	21 000	0	0	0
BANGE	207 110	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0



INTERNATIONAL

La bourse de Paris inscrit un nouveau record de clôture ce soir, en achevant la séance à 8089 points (+0,87%), après avoir signé quelques minutes plus tôt un nouveau record 'intraday' à 8094 points. L'indice des prix à la consommation (CPI) américain de février est pourtant une déception : il a augmenté de 3,2% en février (en rythme annuel) et de +0,4% en mensuel (après une progression de 0,3% en janvier). L'inflation 'core', mesure la plus surveillée par la Fed, remonte à 3,8% (en annualisé) contre 3,7% anticipé (et à +0,4% en mensuel contre 0,3% espéré).

Wall Street était particulièrement bien orienté ce mardi... Les marchés ont finalement bien réagi à la publication des données de l'inflation. Le S&P 500 est ferme avec un gain de +1,12%, à 5.175 pts. La semaine est marquée aux Etats-Unis par la publication des chiffres de l'inflation des prix à la consommation et à la production.

La BRVM Composite et le BRVM 30 affichent une hausse de 0,25% et 0,20% respectivement par rapport à la séance du 13 mars 2024.



Indices	Cours au 12/03/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	8 087,48	8 094,07	8 000,23	0,84%
S&P 500	5175,27	5179,87	5 114,48	1,12%
BRVM Composite	212,76	212,76	212,76	0,25%
BRVM 30	107,05	107,05	107,05	0,20%

Le prix de l'or a gardé une stabilité remarquable ce mercredi, résistant à la plus forte chute mensuelle subie lors de la session précédente. Cette résilience s'explique par l'inquiétude suscitée par l'inflation américaine qui pourrait repousser la réduction des taux d'intérêt par la Réserve fédérale américaine (Fed) au-delà de juin. À 0438 GMT, l'or au comptant affichait peu de changement, cotant à 2 157,88 \$ l'once, tandis que les contrats à terme sur l'or américain reculaient de 0,1 % à 2 163,20 \$.

Les cours du pétrole montent mardi avec les tensions géopolitiques au Moyen-Orient, les espoirs d'un cessez-le-feu à court terme à Gaza s'estompant, mais les gains sont limités par la perspective d'une demande plus faible. Le Brent prend 0,38% à 82,52 dollars le baril.

Le prix du blé a connu une légère baisse de 0,46% par rapport à la veille et s'est établi à 5,35 \$ le boisseau. Les cours du blé restent toutefois fragiles sur le marché français et à l'international. La concurrence russe est en effet un facteur de tension important, avec des prix à l'exportation qui ont atteint leur niveau le plus faible depuis septembre 2020.

Le prix du cacao a explosé de 204,10% sur la semaine et a franchi la barre des 7 000 \$ la tonne. Le marché des fèves de cacao devrait atteindre 16,47 milliards de dollars d'ici 2029, avec une croissance de 2,30 % au cours de la période de prévision (2024-2029). Cette augmentation est principalement due à la demande croissante de fèves de cacao comme produits intermédiaires dans l'industrie du chocolat, notamment dans les économies émergentes telles que la Chine et l'Inde.



Matières premières	Cours au 12/03/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1sem
Or (\$/Once)	2158,25	2184,6	2151,34	-0,90%	0,62%
Pétrole Brent (\$)	82,36	83,01	81,69	-0,11%	-0,58%
Blé (\$)	5,355	5,448	5,38	-0,46%	-1,88%
Cacao (\$)	7049	4201	4201	204,10%	190,08%

Sur le marché des changes, vers 16h30, la devise américaine grappillait 0,10% à 0,9162 euro après la publication des données sur l'inflation outre-Atlantique et avant la prochaine réunion de la Fed, les 19 et 20 mars prochains. L'indice des prix à la consommation américain a augmenté de 3,2% en février en rythme annuel, contre un consensus et un mois de janvier de 3,1%.

L'Euro digérait le dernier Conseil des Gouverneurs (jeudi) et le rapport NFP sur l'emploi américain (vendredi), en évoluant dans des marges étroites à proximité des 1,0940\$ pour un euro.

Le Japon a évité une récession technique au quatrième trimestre 2023 avec une croissance de 0,4% en décembre, confirmant la force du yen face au dollar. Le Cabinet Office japonais a publié les chiffres du PIB pour décembre 2023, montrant une performance économique meilleure que prévu. La paire USD/JPY a chuté à 146,68 yens après la publication, atteignant un plus bas de plusieurs semaines à 147,06 yens.

L'euro a progressé par rapport au dollar canadien le 12/03/2024, avec un taux de change de 1,474 EUR/CAD, enregistrant une hausse de 0,10% par rapport à la veille. Cette fluctuation est influencée par les prix du pétrole et les politiques monétaires des deux devises.



Marché des changes	Cours au 12/03/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,093	1,094	1,09	0,02%
EUR/JPY	161,3	161,61	160,28	0,45%
EUR/CHF	0,959	0,96	0,957	-0,01%
EUR/CAD	1,474	1,475	1,472	0,10%

EUR/XAF=655,957 F CFA